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Ｑ1．「前例を超える　前例を創る」のテーマにふさわしい内容でしたか？

　　　　　はい　116人

　　　　　どちらとも言えない　1名

Q2：Q1でお答えになった理由をお聞かせくださるとありがたくm(_ _)m（ご自由に）

「そばにいてじっくい話を聴く人がいて、当事者の潜在能力が引き出される」がベーシックサービスと

して提供される社会、「共同創造」を行政、ケア提供者、当事者とともに行える社会、という新しい社

会像を見せていただけたので。

1部、2部が、違う話のようで、つながっていて、そして、今の日本が超え、創っていかなければいけ

ないことが見えてきたように思います。

１部、２部ともに新鮮な内容でした。特に２部の当事者のみなさんのお話がよかったです。

１部と２部ともにそれぞれ素晴らしい登壇者で、すばらしかった。

１部も２部も内容はぴったりだったと思う

basic service をこんなに深く学んだことは大収穫でした。難しくて理解不足の部分もありますが、本

も購読して学びを深めようと思います。素晴らしい講師の選択でした。[br]第2部も、素晴らしい講師

の選択で、多くを学び心を揺り動かされました。

zoomでのえにしも素晴らしかったです。～だから出来ない、ではなく、どうしたら出来るだろうと考

えることだと思いました。第一部と第二部の構成も、登壇者、司会進行も素晴らしかったです。

Zoomの会合とは思えない臨場感あふれる内容でした。ありがとうございました。

いつも孤立する場面があり、自信を無くしたり、意欲をそいだりしていましたが今回、由紀さんのえに

しの会に参加して、すごく力を頂きました。当事者の声を聴けてまだまだ勉強が足りないと感じまし

た。

いろいろな挑戦をしていらっしゃる方のお話を伺えました。すべての人が、楽しく輝く社会を目指して

いるのが素晴らしい！

いろいろな立場・環境の方のお話が聞けてよかったです。

いろんな体験の本人、研究者、興味深かったです。

ズーム会議では初めての参加なのでまごまごしているうちに終わった感がありますが、皆さんの意見を

拝聴させていただき、今後にいかしていきたいと思います?

スピーカーのお話も、ディスカッションも面白かったです。さぞ準備が大変だったことでしょう。感謝

しています。

スピーカーのみなさま、素晴らしい内容でした。仕切りも良かったので、長時間も気になりませんでし

た

セッション１は学問的な話。メンバーも、前回とはまた違った個性的な顔ぶれで、これからの日本や政

治を考える意味でも勉強になりました。[br]２部は大ちゃんとトクラテツの、当事者の話に、色々と気

づかされました。トクラテツ大好きです?今、時代が求めている人ですね。

セッション1は難しかったのですが、新たな刺激！知らなかったことにアクセスできる幸せを感じてい

ます。皆さんのご著書、さっそく取り寄せて読ませていただきます。大ちゃんは以前から気になる存在

で、ずっと読んでおりました?
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それぞれの立場、活動、生き様を伺うことは、私にはない前例であり、今後の私の前例づくりになるは

ずと感じたので

デンマークの話が、ベーシックサービスの実現可能性と感じた。日本では無理とかでなく、日本なりの

ものができるはずだと思う。

どうして日本はデンマークの様にできないのか…弱い立場の人に優しくできないこの国が、嫌で仕方が

ありませんでした。[br]上からではなく、下から変えていけば…[br]草の根から変えられるかも…と少

し希望が見えた講義と、当事者の方から聞くお話は、[br]教科書やネットなんかより心に響きます。

[br]当事者の方の声をエビデンスに！を忘れずに働いていきたいです。本日は本当にありがとうござい

ました。人前で話すのが苦手でしたが、トークルールは逃げずに参加できました。1回目はネットが途

切れてしまい退室になってしまいましたが…申し訳ありませんでした。

とても参考になるお話ばかりでした。前例を知り、そこから学んで、さらにお互いの受け止めを語り合

うことから、新たな前例を作るきっかけになったのではないかと思います。

とても内容が素晴らしかったからです。青木隆子さんの総合司会も良かったですし、他のファシリエイ

ターの方も素晴らしかったです。

どなたも魅力的なゲストでした。[br]裏方のみなさんも大変だったですね。

どのゲストからも刺激を受けました[br]

なかなか充実していたと思います。えいさく教授のベーシックサービスには前から注目しました。なな

みんのHPVワクチン接種者報告も参考になりました。

ななみん、大介先生のお話しは、社会や国から「作られた障害」を改善・解決しようとされている活

動、まさに前例を超える良い企画でした。

ベーシックインカムには？と思っていたので、ベーシックサービスということに納得しました。そし

て、「協働」をキーワードにして来ている者として「共想」に共感しました。。

ベーシックインカムに関して「ベーシック」の定義をどうつくるか，非常に興味深いです．

ベーシックサービスという概念は明らかに前例（日本では）を超えるものですね。当事者の方のお話と

もつながって、当事者主権だけでなく共同創造という視点の重要性も改めて感じました。[br]

ベーシックサービスという構想やデンマークの現在からは発想の転換を、セッション?の皆様からは生

きていることの輝きを学びました。半径50センチからでも自分にできることとして、適切で前向きな

コミュニケーションを心がけようと思います。

ベーシックサービスについて、初めて聞いたので、とても勉強になりました。

ベーシックサービスについてしれて良かったです。

ベーシックサービスについて興味を持つことができました。住んでいるところが小さな町なので、自分

の町でできないか検討してみたいです。

ベーシックサービスに関する理解が深まりました。

まさに、「前例を超える　前例を創る」内容でした。

まさにそのテーマに合致する内容だから。

まさに共同創造です!(^^)!

まだまだ光の当たっていない、もっとチャレンジが必要な領域でご活躍の方々をつなぐテーマ、登壇者

だったと思います。

より多くの方を取り上げていただけますと嬉しいです。
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一部のメンツが神がかっていましたね

演者の皆様のお話が素晴らしかったです。

過酷体験者の話残った残った

改めてこれからも頑張りたいと思えるような内容でした。

久しぶりに皆さんの顔が見れてうれしかったです。依存できる社会にしたいと思えました。ベーシック

サービスと言事をもっと話して深めたいですね。

久々の参加ですが、改めて「当事者主権」の視点が政策形成で大事と実感しました。[br]今は福祉を離

れ、まちおこしのNPOで活動していますが、この視点は欠かせません。

国を信頼していない国民のひとりひとりが、国を社会をつくっている当事者であるというという概念を

共有できたことが有意義でした。

今、日本に何が必要なのか。それをついた企画でした。出演者も魅力的。司会者もすばらしく、じつに

楽しい会でした。日本がよくなるといいなあ。[br]

今の社会の問題を射た、充実した内容でした。

今日のテーマはとても刺激的でよいべんきょうになりました。一人一人の意識と行動がこれからの社

会・にほんを救っていきますね！ベーシックサービス革命は市民にあります！地方自治体を豊かに！地

域の活性化を皆で作り上げていくといいですね！ゆきさん、とても素敵で貴重な「えにし会」をありが

とうございました。

支援ではなくベーシックサービス保障という考え方、すごく共感しました。私自身ずっとそうならない

か、と考えていましたが、こういう言葉があること改めて知りました。支援の隙間もなくせる可能性が

あるこの考え方への転換がどうしたらでいるのか、すごく考えました。大ちゃんさんの本は職場で教科

書のように使わせていただいていますが、無理解による傷つけを解消するために、当事者の本というの

はとても貴重だと思いました。同じようにななみんさんの活動もとても心に響きました。[br]トクラテ

ツさんの75年のご経験はとても壮絶なものがあったと思いますが、命を大事にする、本当にそれは大

事にしていきたいと思いました。[br]見えない障害と見える障害の矛盾というところ、そこを乗り越え

ていく今回のお話はまさに前例を超えてだと思います。

事情で参加が断片的になってしまいました。すみません。ただ、やはり当事者の方の言葉の重み、深み

を感じます。

実体験に基づいた話が非常に良かったです。

社会のシステムから、個人の事例まで、素晴らしいランアップに感動です。

出たり入ったりでしたが、「品位ある命の保証」などハッとする言葉が聞けました。

新しい視点を拓くものでした。

新しい知見を得ることができました

新たな言葉も知った　　スタンダードサービスって初めて知った言葉でした。1部の意見はすごい視点

での考えで、感激した

新たな取り組み、考え方を知ることができました。

新たな方々を知ることで、「前例を超える　前例を創る」ことの意味を教えていただきました。

人を動かしていくのは、情動と絡んだ要素が大きいというようなことを考えていました。改めて思い返

すことも多くありがとうございました。
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前半は、デンマークの話しか聞けず、残念でしたが、討論はよかったです。国を信じることで成り立つ

社会に?[br]過酷な障がいのある藤野様と同室で感激。「疑わしきは助ける」とおっしゃったことが、

これからの社会に必要な考え方だと思いました。大熊様　感謝です。

前例を越える　確かに超えてましたよね!(^^)!

前例を創る。だけではなく、自分の行動に繋げてみたいと思います。

全員のパネリストがすばらしかったです。

素晴らしい構成でした。[br]日本中あちこちで活躍しているみなさんに励まされました。

素晴らしい講師でいつもながら大満足です

多彩なメンバーがいて良かった

多彩な方の話が聞けてよかったです。

対面と同じように貴重なお話をきけてありがとうございました。[br]どの方のお話も印象的でした。

第1部、第2部とも大変聞き応えがあり、多くの気づきがありました。

第１部は本当に「学び」という感じでしたが、第２部は当事者が実際に体験したことで、真実の出来事

に基づいていることなので、良かったと思います。

第1部も第2部も、それぞれの演者の方の議論や問題提起が興味深かったです。勉強になりました。

第一部の社会の在り方と、第二部の一人の生活者として感じてきた、感じていることの両方を聴くこと

が出来ました。もっともっと変えていく必要があると感じました。考えることが広がりました。

第一部の途中から参加だったのですが、とても充実していたと思います。[br]全部聞けた当事者のセッ

ションがとても深かった。

第一部は、いろんな角度から公共政策について考えるきっかけになり、第二部は、障害について、他者

とつながることについて、社会について考えるきっかけになり、とてもよかったと思います。

登壇された方々が素晴らしく、自然にこれからを考えたくなる内容でした。

当事者、専門職、研究者、サポーターなど、リアルで先駆的な取り組みを伺う貴重な機会となりまし

た。

当事者のお話は分かりやすかったし、胸に沁みました。障害を受容することはできても、障害がないこ

とにされること、作られた苦しみには我慢できないというお話、胸に沁みました。

当事者の貴重なお話を聞けたことに感動しました。

当事者の声が聞くことができました。とても参考になりました。

当事者の方の生のお話が聞けて、自分で感じることができました。

当事者の話が伺えて最高でした。

発見の連続、まだまだしらないことだらけを実感しました。

発表の皆さんのお話が、示唆深く、[br]もっともっとお話を聞きたい方ばかりでしたし、意識変革の必

要性に気づかせていただき[br]大いに刺激を与えてくださる内容でした。

非国籍や部落の問題　子供の居場所や教育の連鎖は政治で解決する必要が大きい。[br]　なかなか大き

な声では言いにくい問題をズバッと話題提供されています。[br]福祉や医療の課題も政治力が必要と思

います。[br]

普段聞けない、本音のお話が聞けたこと
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勉強不足であまり知らなかったことについて、4人の方のそれぞれのお立場、活動からお話を伺えて勉

強になりました。ゆたかさんのお話を久しぶりに伺えて嬉しかったです。

毎年、ありがとうございます。[br]今年は、第一テーマ、第二テーマとも心に響く考えさせられるもの

でした。[br]

未来の日本を考える機会となりました。

問題提起し、前進する大切さ感じました

勇気もらえました！

様々な例を伺って、さらにその先が見えてきた。

力強い内容であったと思いました。

論議がちゃんとなされていた。

論点がわりあいに絞り込まれていた。


